



Il y a 100 ans naissait Frantz Fanon figure de l'émancipation et de la pensée décoloniale.

A l'occasion du centenaire de la naissance de **Frantz Fanon**, psychiatre, militant antiraciste et anticolonialiste intransigeant, la **Grande Loge Mixte Universelle** salue sa mémoire et son héritage intellectuel et humaniste qui continue d'être une source d'inspiration pour des générations d'intellectuels, d'intellectuelles, de militants et de militantes.

Frantz Fanon, décédé le 6 décembre 1961, était un humaniste de combat, dont la pensée résonne plus que jamais dans notre époque confrontée aux défis du racisme systémique, des inégalités sociales et des violences héritées du colonialisme.

Par ses ouvrages majeurs, **Peau noire, masques blancs** et **Les Damnés de la Terre**, Frantz Fanon a porté une parole à la fois puissante et subversive, invitant à repenser la condition humaine et les dynamiques de pouvoir.

Honorer **Frantz Fanon** aujourd'hui, c'est affirmer la continuité de son combat pour la justice et l'égalité dans un monde encore traversé par les discriminations. C'est témoigner que la pensée critique et la quête d'émancipation des hommes et des femmes demeurent des luttes contemporaines, au cœur même du projet humaniste.



NOTRE APPEL : Fidèle à ses principes de liberté de conscience, d'émancipation humaine, de justice sociale et de lutte contre toutes les formes de domination, **la GLMU plaide pour une reconnaissance officielle renforcée de l'héritage de Frantz Fanon**, notamment à travers son inscription dans les programmes éducatifs, les débats publics, et les lieux de mémoire.

Bernard Dekoker-Suarez
Grand Maître de la GLMU
Directeur de la rédaction

Montreuil, le 20 juillet 2025

« Être au service de tous et toutes et non seulement d'une élite »

Bernard Dekoker-Suarez, Grand Maître

